

EL CORREO DE CELANOVA

SEMANARIO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Celanova..... 1'25 ptas. trimestre
Fuera 1'50 " id.
Ultramar..... 3'50 " id.
Número suelto. 0'10 "
Idem atrasado. 0'20 "

PAGO ADELANTADO

Se admiten anuncios.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de Pardo Bazán, núm. 3

ADVERTENCIAS

La correspondencia se dirigirá á L. Meleiro, calle de Pardo Bazán. La Redacción no responde de los artículos firmados, ni devuelve los que no se publiquen.

ANTES LA OBLIGACIÓN QUE LA DEVOCIÓN

—Inhumanum verbum est cultio.—

La palabra venganza es indigna del hombre.

SÉNECA.

Nada más lejos de nuestro ánimo que la idea de implorar indulgencia para con los salvajes de las abrasadas costas africanas, antes bien unimos nuestra voz á la de todos los españoles, para pedir el justo castigo á que se han hecho acreedores con su conducta.

Mas séanos permitido, examinar los hechos y fijar el alcance y significación de las manifestaciones que diariamente se están realizando, para poder así, dar á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

Desde luego, somos españoles, y como tales estamos dispuestos á defender la sagrada independencia de nuestra patria, vertiendo para ello si necesario fuese, hasta la última gota de nuestra sangre.

Apreciamos, pues, en todo su valor, las patrióticas manifestaciones que en diversos puntos de la Península se han llevado á cabo; pues ellas revelan á las claras que el carácter español no ha degenerado, que somos dignos sucesores de nuestros antepasados que tantas páginas gloriosas legaron á nuestra historia.

Mas hemos de consignar, que nos parecen extremos los actos realizados por los españoles, con motivo del conflicto surgido allende el Estrecho, sobre todo, cuando los sentimientos belicosos que hoy han tomado gigantescas proporciones entre las muchedumbres, tratan de desarrollarse á espensas de sacratísimos deberes; porque sería inhumano olvidar que allá, hacia Mediodía, gimen multitud de familias sin abrigo ni amparo, y á quienes el cruel destino condenó á apurar hasta las heces el cáliz de la amargura.

En un principio, el angel de la caridad, llamando al corazón de todos los españoles, parecía enviar la tranquilidad envuelta en una sonrisa á nuestros desgraciados hermanos de Villacañas, y hoy parece que el instinto de venganza ha ahogado en nuestros corazones todo sentimiento de humanidad.

Terminaremos formulando desde las columnas de nuestro humilde semanario, una enérgica protesta, contra los que ansiando popularidad, no vacilan en fomentar el espíritu de venganza, olvidando, sin duda, que solo en impulsos tan puros como el de la caridad, se revela la noble cuna de la naturaleza humana.

EL GRITO DE COVADONGA

Es imposible explicar el imperio de algunos sistemas políticos, no teniendo en cuenta que la verdad y el error, el bien y el mal, se disputan la posesión exclusiva de la inteligencia y el corazón del hombre, declarándose la victoria cuando reina la debilidad y la concupiscencia en los espíritus, por lo más opuesto á la razón, y á los fines que deben perseguirse.

El unitarismo absoluto se opone á lo natural, y á la naturaleza, del mismo modo que en el organismo humado alterna la unidad con lá multiplicidad y vida propia de los instrumentos de las funciones, á la manera que estos engendran mediante su cooperación la actividad compleja del hombre debieran vivir, la región, la provincia y el municipio dentro de la unidad nacional, prestándose mutuo auxilio, haciéndose solidarios de sus afrentas, y llevando de este modo la ley de la condicionalidad que realiza el hombre por la razón y la fuerza, y los demás seres obedeciendo ciegamente el instinto ó al mandato inapelable de las leyes físicas.

Nadie podrá censurar la conducta de aquellos españoles que, ávidos de vida, ansiosos de independencia, dieron el grito de guerra en el monte Auseba; y resistieron á la perseverancia en la conquista de una herida de ambiciosos, para alcanzar después de algunos siglos la restauración apetecida.

Esa misma independencia, libertad y vida, piden los federales, no para dar realidad á las concepciones de un ideólogo que modele la sociedad según la indisciplina de su imaginación; sino para hacer valer lo que concedió á los pueblos la naturaleza, dándoles caracteres propios, perfectamente determinados, que se revelan en su fauna y flora, en su literatura, en los individuos y en el mismo suelo.

Sólo la fuerza y enlaces casuales pudieron contrariar esa sed de independencia que pone de relieve la historia, ese luchar por la existencia de los pueblos cuya vida ahoga el unitarismo, haciéndoles sentir las depredaciones de un Galba ocupado en sordidas empresas, y en sostener el fantasma saguntino que en vano implorará dentro de poco la protección romana.

Deseamos vivir á la sombra de propios y no de extraños magistrados; queremos padres y no padrastrós; no reconocemos derecho cuyo fundamento no se resiste al más superficial examen, y por todo esto y mucho más, que trabas al progreso nos

impiden manifestarlo, somos federales ó republicanos.

A. F.

DESOLACIÓN Y ENGAÑO

Multiplicanse los impuestos, cunde el pauperismo, el motín de Valladolid encuentra eco ruidoso en S. Sebastián, en fin, todo parecía indicar que la Monarquía iba á hundirse, y que los gemidos de las masas enervados por el hambre habían despertado á España que se disponía á descargar un rudo golpe sobre el edificio de la Monarquía.

Este era el espectáculo que se ofrecía á nuestra vista, cuando el presupuesto de Gamazo nos ofreció en perspectiva la esfinge del pauperismo con monstruosas dimensiones.

Nadie presentía sino una catástrofe cercana, un drama terrorífico; más ante lo crítico de las circunstancias, los hombres de Estado buscaron un medio de distraer la opinión pública de asunto de tan vital interés como la vida económica de un pueblo, improvisando una guerra en Melilla.

Mas, ni el asunto de Melilla, ni la creación y sostenimiento de partidos avanzados serán causa suficiente á sostener el cuarteado edificio de la Monarquía, del que todos huyen despavoridos, temiendo quedar sepultados entre sus escombros.

Inútil es que los partidos turnantes, traten de mermar las numerosas huestes que se guarecen bajo la bandera de la Unión Republicana, sosteniendo con tal motivo partidos de utópicos ideales; porque si en Francia las ideas de Carlos Marx, crearon gran número de enemigos á la República en España salió frustrado el intento, afluyendo multitud de socialistas á las filas republicanas.

A. F.

MENSAJES

Sr. Gobernador:

En el pueblo de Poulo, ayuntamiento de Gome sende, la epidemia variolosa y el tífus están causando grandes estragos y ninguna medida sanitaria se toma contra tales epidemias.

Sr. Gobernador la salud pública, está antes que todo y esperamos que V. S. haga cumplir su deber á todos los llamados por la ley á intervenir en este asunto.

Sr. Alcalde:

Por todos los santos de la Corte celestial, cuide V. de la higiene, en los despachos de vinos se está ven-

diendo unos líquidos que no tienen de vino ni color, ni sabor, ni nada, la adulteración es tan burda que causa asco el ver que haya quien compre tal lenguaje. Sr. Alcalde, no en vano ni para risa tiene V. ese cargo.

Á las autoridades y policía

Dicesenos que en una taberna de esta villa se hospedan unas personas, pertenecientes *al bello sexo*, que cuentan entre los vestidos de sus *toilettes* trajes de hombre.

Por lo que acontecer pudiera damos la voz de alerta.

Sr. Alcalde:

Decía Maquiavelo, que el buen gobierno no consiste en dictar muchas leyes sino en hacer que, las dictadas se cumplan.

Aplicamos esto al bando que se ha fijado no ha muchos días.

NOTICIAS GENERALES

Luz pálida

La Luz nos dice si llevamos la cuarta, porque coincidimos en ciertas apreciaciones con *El Globo* respecto á las obras del novelista frances, M. Zola.

No, apreciable colega, ni la cuarta ni la quinta, ni siquiera el bordón; sostenemos lo que estimamos conforme á nuestra manera de apreciar las cosas; pero no nos explicamos porque *La Luz* ha de suponer interesados nuestros escritos.

Podíamos devolverle la apreciación y suponer que *La Luz* llevaría una quinta en el cabildo, una sexta en las vacantes, y una prima en las cofradías pues todas las noticias, y elogios de la astorgana Luz se refieren á cofradías, vacantes y cosas de Iglesia. Por eso resultan resplandores de aceite y fulgores de cera.

Visita

Ha visitado nuestra redacción, el semanario federal, *La Región Murciana*, gustosos establecemos el cambio.

Sentencia de muerte

El miércoles de la pasada semana se celebró en Málaga el juicio por jurados en la causa que se sigue por asesinato del cura de Coín.

El fiscal pide la pena de muerte para varios procesados...

En Sabadell se hacen por todo el vecindario grandes gestiones para conseguir el indulto del reo Joaquín Ibañez, que va á ser ejecutado en dicho pueblo.

Pesetas perdidas

El *Cantón Estremera* anda en busca de unos cientos de pesetas donadas á las casas de Beneficencia de Plasencia y no las encuentra; ni de ellas dan razón un señor Salva-

ador ni un señor Sevillano, administradores de aquellos establecimientos. Mal anda el negocio si ni el Salvador lo salva. Tal vez haya allí algún García que dé con las pesetitas, porque tenemos entendido que suele no dar ni en el clavo ni en la herradura pero lo que es en el caso da con fuerza.

Los microbios en el mar

No es tranquilizador el descubrimiento hecho por el bacteriólogo americano profesor Dumbar, que ha ido á Hamburgo con objeto de hacer experimentos en el bacilo del cólera.

Resulta de sus estudios y de sus experimentos, que el tal bacilo vive perfectamente en el agua salada; llevado mar adentro, á diez millas de la costa, y echado al agua, vivió y prosperó en ella perfectamente.

Los buques con coléricos á bordo constituyen, por lo tanto, un grave peligro aun cuando se les mantenga en cuarentena, pues las deyecciones de los coléricos, echadas al mar, no se esterilizan en éste, como se creía.

El peligro puede convertirse en causa casi cierta de contagio, cuando los barcos cumplen cuarentena, próximos á la embocadura de los ríos, pues en este caso los microbios lo infectan buscando el agua dulce, que les place más que la salada.

Vázquez Varela

La sala primera de la Audiencia de Madrid, que entiendo en causa seguida á José Vázquez Varela, por muerte violenta de Antonia Piñeiro, ha dictado auto admitiendo las pruebas propuestas por las partes, á excepción de la solicitada por el defensor del procesado, que pidió la reconstitución de la escena del crimen.

Los dictámenes de los peritos médicos manda la Sala, que sean remitidos á la Academia de Medicina para que esta corporación declare, cual de los dictámenes tiene mayor valor científico.

El fiscal de la Audiencia ha presentado á la Sala un escrito, protestando de los conceptos ofensivos que contra él aparecen en las conclusiones provisionales de la defensa del procesado.

Nuevo submarino

La prensa italiana, da cuenta detallada del feliz resultado que ha obtenido el ingeniero Sr. Bolsamello en las pruebas de un nuevo submarino, de forma esférica, y al que ha dado el nombre de *bala náutica*.

Bicicleta ametralladora

Con este título anuncian algunas revistas francesas, el invento de un armamento para los velocipedistas.

Se trata nada menos que de un cañón-revólver, colocado sobre la manivela de la bicicleta, y que por medio de un sencillo mecanismo, siempre está en disposición de hacer fuego.

El arma pesa unos dos kilogramos y funciona como el freno de la bicicleta por la presión de la mano.

Un telegrama de *El Independiente*, diario de Vigo:

«El telégrafo nos comunica la triste noticia del fallecimiento del

inspiradísimo compositor Gounod, ocurrido en París.

El arte musical está de pésame con la pérdida de tan ilustre autor, el más popular y el más aplaudido de todos los que en Francia han contribuido al desarrollo de las aficiones musicales, con obras como *El Fausto* de universal renombre y otras no menos notables.»

Desde hace poco el cabo de la Heve cerca del Havre, se halla iluminado por un foco eléctrico de extraordinaria potencia, una especie de sol artificial que se vislumbra á más de cincuenta millas de distancia. Su resplandor intermitente es tan poderoso que en tiempo de nieblas la onda luminosa que se produce deja ver de los navegantes á lo lejos, cual si procediera de una ciudad incendiada.

La potencia del faro alcanza dos millones 500.000 bujías.

DE LA REGIÓN

A «La Provincia»

Felicitémonos, caro colega, de sus buenos propósitos; pero por aquello de que obras son amores y no buenas razones, veríamos con agrado que aconsejase á sus propios amigos y pusiera el veto á sus conocidos caciques. Nosotros no queremos disentir quien lo hace peor, si conservadores ó fusionistas, tenemos aprendido que todos son unos, y que unos y otros pusieron las manos en el asqueroso caciquismo.

Tiene razón *La Provincia*; si en 1873, disfrutáramos de vida, hubiéramos protestado contra todos los enemigos de la patria, del decoro y de la República; hubiéramos quitado la careta á todos aquellos presidentes de juntas cantonales, que al venir la restauración fueron nombrados Gobernadores civiles y personajes políticos; hubiéramos dirigido cargos contra todos los que abusaron de la confianza de un gobierno que ocupó el poder por el voto de las Cortes y no por ningún acto de fuerza y deslealtad; hubiéramos contemplado con desprecio, como ciertos señores se finjían republicanos para no perder las migajas del presupuesto; y con toda la consideración que nos merecen los caídos, ofreceríamos nuestros respetos á los hombres de buena fé, amantes de otras instituciones y fustigaríamos á los adoradores del dios éxito. En 1873, pudo haber sido perturbado el orden material por los enemigos de la república; pero el orden moral, lo mismo en las altas que en las bajas esferas, nunca alcanzó tal grado de desarrollo como en aquella época. Los hombres de la República, podrán haber sido inexpertos; pero en materia de inmoralidad, muertos y vivos, miden algunos codos sobre los hombres de la restauración.

Aquellos ilustres varones, han sacrificado á las ideas actividad y reposo; los otros ¡oh los otros! los otros encontraron en la política, hoteles, fortunas, fincas y... soberbia. Nos causa desprecio el verlos alardear de una posición obtenida por... la política. Cuando alguno de ellos muere decimos ¡Qué Dios acoja su alma!

Por lo demás, téngalo entendido *La Provincia*, nos merece más des-

precio, y nos produce más asco el que protegido por el Gobernador y el Diputado se convierte en cacique, y esquilma, roba, castiga y se venga de los desgraciados contribuyentes, que no el bandido, que se coloca fuera de la ley, y con exposición de su vida y su libertad impone sus exigencias por la fuerza.

Uno se arrastra como los reptiles, el otro lucha como las fieras.

Si *La Provincia* está animada de tan buenos deseos como indica al dirigirse á nosotros, puede ir señalando con lápiz rojo, la lista de sus suscriptores. Por hoy recojemos la oferta, y queda emplazada.

Nos alegramos

Hemos leído en *El Eco de Orense* que se indica á nuestro paisano y distinguido letrado, señor Porras para el cargo de vicepresidente de la Comisión provincial.

Lo celebramos por tratarse de una persona que apreciamos, por más que estemos muy distantes de su campo político; y nuestro placer será más cumplido si el señor Porras da fuertes porrazos imponiendo en aquel Centro administrativo, moralidad y corrección, si ello fuese necesario. Es probable que allí sea muy preciso.

Un Porras para pegar.

Entre mazas

La Comisión provincial de Orense tomó el importantísimo acuerdo de crear dos maceros que con vistosos trajes precedan y den realce y ridículo aparato á tan importante cuerpo. Si es cierto, como asegura *El Derecho*, la idea nos parece aceptable; justo es que la Comisión provincial de Orense se distinga en eso de otras comisiones; la Comisión nuestra celebra sesiones diarias, otras celebran dos ó tres sesiones por semana; ella creó una escuela de Artes y Oficios sin maestros de oficios ni artes, y toma cada acuerdo que merece especial mención; y sobre todo, cuesta diez y ocho duros diarios á la provincia. Es muy justo que vaya entre... mazas,

Si nosotros lleváramos alguna vela en esa procesión, propondríamos que la dalmática de los maceros fuese de piel de quintos; las mazas de la granítica piedra empleada en las obras del nuevo Instituto; el birrete de la alfombra comprada para el Gobierno civil; los zapatos de piel de contratista de cerreterras y las medias de todos los colores incluso, el *marrón affair*.

R. I. P.

Después de penosa enfermedad ha fallecido el ilustrado médico D. Luis Cardero, sus numerosos amigos han acompañado el cadáver hasta su última morada.

El anciano de Porquera.

Hemos oído decir que en Porquera, Ginzo, vive un anciano de 92 años que monta á caballo como un joven, come con apetito voraz, caza, pesca... y se entretiene en hacer poesías como si fuera un pollo.

Ha estudiado carrera eclesiástica en el Seminario de Orense, ejerció de veterinario en Allariz, de pintor en Orense, y de otros oficios en to-

das partes. Para final de su vida proyecta un viaje á Manila.

NOTICIAS LOCALES

CONVOCATORIA

Se convoca á todos los republicanos de Celanova á una reunión que tendrá lugar el lunes de ocho á nueve de la noche en el local de D. Francisco Montes, calle de la Botica, con objeto de ultimar los trabajos de organización.

Celanova Octubre 22 de 1893.

Una visita á la cárcel

No hace muchos días que un amigo nuestro nos había insinuado la idea de hacer una visita á la cárcel de esta villa para que de este modo pudiéramos apreciar por nosotros mismos, el estado de aquél establecimiento, y hacer públicas las irregularidades y deficiencias que en el servicio y dirección del mismo pudiéramos notar.

Celosos por el cumplimiento de nuestros deberes hubimos de acercarnos al director de dicho establecimiento señor Duartini, manifestándole nuestros deseos, el cual con la amabilidad que le es característica, nos acompañó en nuestra visita, durante la que hemos podido admirar la exquisita limpieza de las distintas salas del establecimiento.

Según el señor Duartini nos ha indicado, tiene presentado una memoria á la corporación municipal, en la que solicita se presupueste una pequeña cantidad para reformas del edificio, aún cuando no hemos visto la memoria presentada por el señor director de la cárcel, podemos asegurar que al menos algunas de las reformas que en ella se solicitan son de verdadera necesidad.

Damos las más espresivas gracias al digno administrador de correos, Sr. Casasnovas, por haber atendido las quejas que en nombre de los suscriptores de nuestro periódico hemos formulado.

Nuestros agricultores, manifiestan su alegría con motivo del alza que en estos últimos días ha experimentado el precio de los ganados, debido al tratado entre España y Portugal.

En Pouto (Gomesende) está causando horribles estragos la epidemia variolosa.

Hace días, se viene notando la presencia en esta villa de gente sospechosa.

Aquí, como en todas partes, se leen con avidez los diarios que se ocupan de la cuestión de Melilla.

Desmientese el rumor que ha corrido como válido, de que los liberales de esta villa pensasen abandonar el campo de la lucha en las próximas elecciones municipales.

Dos conocidos industriales de esta villa, proyectan la fundación de una empresa de coches, de Celanova á Orense, en competencia á la que hoy existe.

En el mercado de la pasada semana se ha notado extraordinaria animación, debida, sin duda, al tiempo primaveral de que disfrutamos.

ADVERTENCIA

Suplicamos á nuestros favorecedores envíen el importe del primer trimestre de suscripción, con objeto de formalizar las listas de suscriptores.

VARIEDADES

LA EMIGRACION

Hoy que la mayoría de la prensa regional, justamente alarmada por las aterradoras proporciones que va tomando la emigración á las Américas del Sur, dejando en lastimoso abandono el cultivo de estensas y feracísimas comarcas, para dirigirse sus habitantes, alucinados por los perniciosos consejos de la plaga de agentes que tan pingües ganancias realizan con tráfico tan inmoral, en pos de quiméricas fortunas, clama á las autoridades por el más riguroso cumplimiento de las formalidades y requisitos exigidos en las diversas circulares dictadas en la materia por el Ministerio de la Gobernación, á cuyos clamores nos asociamos, llevado de noble propósito de contener en parte la despoblación de nuestro territorio ya que los terribles desengaños sufridos por los numerosos incautos que se les adelantaron á aquellos remotos y revueltos países, ni el amor á la patria y hogar que los vió nacer son dique bastante á contener la desbandada de los que huyen de la miseria que principalmente les acarrea las horribles exigencias del fisco; creemos muy oportuno alzar nuestra humilde voz llamando la atención del Sr. Gobernador civil de la provincia acerca de un particular que atañe á la cuestión que nos ocupa y no deja de tener relativa importancia. No es para nadie un misterio que gran contingente á la emigración lo suministra la juventud de 14 á 18 años y por sabido huelga consignarlo que esta emigración se realiza de un modo clandestino.

Como por hoy no es nuestro objeto tratar de los medios que se emplean para realizar el embarque en dicha forma, ni de las personas y autoridades responsables del abuso, bástanos con apuntarlo y entramos en nuestra cuestión.

Pocos habrán dejado de reparar que casi á diario viene publicando el *Boletín oficial* de la provincia circulares del Gobierno civil, encargando la busca y captura de muchachos, todos varones y de la edad arriba indicada, suponiéndolos desaparecidos de los hogares paternos.

Pues bien: con rarísimas excepciones, semejantes desapariciones son puras y simples patrañas hábilmente urdidas por los agentes consejeros de los padres de los muchachos, pocos días antes embarcados de la manera indicada con rumbo á las Américas, para ponerse á cubierto de las responsabilidades que á los primeros pudieran alcanzar conforme á los preceptos de la Ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército y eludir la expresa obligación que á los últimos impone el artículo 33 de la propia Ley.

Y esto cierto, pues en otro caso daría lugar tan frecuente desaparición de chiquillos á graves suposiciones, demuestra que las autoridades encargadas de velar por el cumplimiento de las disposiciones citadas, se convierten inocentemente en eficaces auxiliares de los que intentan contravenirlas dejándose sorprender por recursos más ó menos ingeniosos.

A evitar la repetición de tamaños abusos, terminamos por ahora interesando del celo del Sr. Gobernador

el más exacto cumplimiento de las R. O. de 6 de Septiembre de 1852, 22 de Noviembre de 1853, 21 de Abril de 1858, 6 de Agosto de 1859, 11 de Diciembre de 1883 y tantas otras publicadas con aquel indudable fin.

BOLETÍN LOCAL DE LA SEMANA

Movimiento del juzgado

Causas ingresadas en este Juzgado de instrucción durante la última semana:

- Por lesiones, 3.
- Por hurto, 1.

Movimiento de población

En la última semana ha habido el siguiente:

- Nacimientos, 5.
- Matrimonios, 2.
- Defunciones, 3.

Mercados

Precios de los cereales en el último mercado.

- Maíz, 2'10
- Centeno, 2'15.

Movimiento del Juzgado

Causas ingresadas en este Juzgado de instrucción durante la última semana:

- Tres por hurto.
- Una por falsedad de documento público.
- Dos por falso testimonio y dos por lesiones.

Servicio de coches de Orense á Bande

- Llegada del coche de Orense á Celanova, 11 mañana.
- Id. del de Bande á id., 10 y media id.
- Salida para Orense, 1 y media tarde.
- Id. para Bande, una id.

Correos

- Llegada del peatón de Orense, 10 mañana.
- Id. del de Bande, 10 y media id.
- Salida para Orense, 12 id.
- Id. para Bande, 11 id.

IMPRENTA DE A. OTERO

ANUNCIO

En el acreditado establecimiento de Felix Fleire, se ha recibido un importante surtido de pantuflas y demás generos para invierno.

BARBERÍA Y PELUQUERÍA

DE

EMILIO SUÁREZ

Calle de la Botica.—Celanova.

En este establecimiento, montado á la altura de los primeros de su clase, se afeita, corta y riza el pelo, y se ilmpia la cabeza, á precios sumamente económicos.

VINO EXCELENTE

D. Dámaso Moreiras, del comercio de esta villa, participa á su numerosa clientela haber recibido una gran remesa de vino de las bodegas más acreditadas de la Rioja.

Se vende á precios sumamente módicos; al por mayor y acuartillado.

TIENDA DE ULTRAMARINOS

DE

VENANCIO FERREIRO, CELANOVA

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse una gran partida de artículos de su ramo, como son: vinos generosos de las mejores marcas españolas, desde el precio de 1 peseta botella de 3/4 litro á 6 id., bacalao, arroces, azúcares, etc., etc.

Hay lo más selecto en el ramo de quincalla. Lo que tiene el gusto de participar á su numerosa clientela, á fin de que se sirvan dispensarle los mismos favores que hasta la fecha.

VENTA

A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 26 de la calle Real, 8 areas 40 centiareas terreno á prado en las Varelas, y 5 áreas 46 centiareas labradío á huerta en afarina; todo en términos de a villa de Celanova.

Para su adquisiciou entenderse con doña Eloisa Abanceus, residente en Lovios del partido de Bande.

SE VENDE

una lámpara de metal dorado con treinta y seis luces, y una mesa de billar magnífica con todos los aparatos necesarios las vende el dueño de *La Regional*, S. Miguel, núm. 24, ó sea en el antiguo despacho de la central del señor Bordas.

INTERESANTE

El acreditado comercio de paquetería, quincalla y tegidos de D. Felipe Santiago, establecido en la calle del Instituto número 30, se ha trasladado á la Plazuela del Recreo, número 1, esquina á la calle de Santa Eufemia, Orense.

ANUNCIO

En el acreditado taller de zapateria de Félix Freire se confecciona calzado de todas clases. Se ha recibido un numeroso surtido de cortes, de los mejores talleres de Madrid y Barcelona.

Calle de San Roque, Celanova.

García del Villar,

CIRUJANO DENTISTA,

Ofrece sus servicios al público en todo lo que se relaciona con su profesión.

Limpieza y orificaciones permanentes.

Calle del Instituto, 2, principal, esquina á la plaza, Orense.

SASTRERÍA FRANCESA

DE

EMILIO VARELA

SUCESOR DE MR. FROFI

ORENSE

Este acreditado establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, se ha trasladado á la calle de la Paz, núm. 19, piso principal, donde ofrece á su numerosa clientela puntualidad, esmero y equidad en toda clase de prendas de vestir.

Hay gran existencia en géneros ingleses y franceses, así como nacionales, de las mejores fábricas, propios para la próxima estación de verano.

[SIN COMPETENCIA! PRECIOS REDUCIDOS

Según los elogios manifiestos de un crecido número de médicos y farmacéuticos de España y Alemania, así como por las aseveraciones de los señores doctores de las Facultades de Medicina de las Universidades de Madrid, Valencia, Sevilla, Granada, Salamanca, Oviedo, Valladolid, Zamora, Salamanca, etc., etc., que han reconocido y recomendado, que entre sus propiedades de curar, merece recomendarse á todo el mundo en los casos de que se trata de intoxicación, una emulsión sin irritación, disipar la bilis y las acrisolaciones, purificar la sangre, reconstituir y fortalecer el aparato digestivo, á causa de la feliz combinación de ellas, en la que no entra ninguna sustancia nociva al cuerpo humano. Se aplica se piden expresamente las Fíldoras Suizas del F. RICHARD BRANDE, que no son verdaderas sino están en cajas metálicas conteniendo 40 píldoras á 6 reales y en cajas más pequeñas, para trucha, que contienen 10 píldoras á 3 reales. Cada Caja de las Verdaderas Fíldoras Suizas debe llevar la etiqueta en supra representando la Cruz blanca suiza sobre fondo rojo, y la firma del fabricante, Las Farmacias siguientes envían gratuitamente, mediante pedido, el prospecto que contiene además numerosos certificados sobre los buenos efectos de este remedio.

Depósito general para España y sus Colonias: Farmacia de MORENO MIQUEL, Arenal, 2, Madrid
DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR



El Correo de Celanova

SEMANARIO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Celanova	1'25	pesetas trimestre
Fuera	1'50) id.
Ultramar	3'50) id.
Número suelto..	0'10)
Idem atrasado..	0'20)

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana. . .	3	pesetas línea
En tercera id.	0'10) id.
En cuarta id.	0'05) id.

PAGOS ADELANTADOS

La correspondencia se dirigirá á don L. Meleiro, calle de Pardo Bazán.

La redacción no responde de los artículos firmados, ni devuelve los que no se publiquen.